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VERBALE  del 17 febbraio 2015 

 
L’anno 2015, il mese di febbraio il giorno 17 alle ore 10:30 presso il Dipartimento di 

Scienze Economiche e Metodi Matematici, si è riunito il Consiglio Interclasse di Scienze 
Statistiche, regolarmente convocato a mezzo e-mail in data 6 febbraio 2015 per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del giorno:  

 
- Comunicazioni  
1.  Richiesta CFU per Seminario “Smart Revolution”. 
2.  Pratiche studenti. 
3.  Cultori della materia, 
4.  Problematiche connesse alla didattica 
4bis . Integrazione componenti Gruppo del riesame 
5.   Proposta modifiche al regolamento didattico. 
6. Varie ed eventuali sopravvenute 
 

Consiglio risulta così composto: 
 

 Docenti afferenti PRESENTE ASSENTE GIUSTIFICATO 

1 Bisceglia Mauro   X 
2 D'Ovidio Francesco X   
3 D’Uggento Angela X   
4 De Lucia Amelia  X  
5 Gattullo M. Teresa X   
6 Gaudio Paola X   
7 Grumo Rosalina X   
8 Guarini Cosimo P.  X  
9 Marengo Agostino  X  
10 Marini Caterina X   
11 Mininni Michele X   
12 Nicolardi Vittorio X   
13 Pollice Alessio X   
14 Ribecco Nunziata X   
15 Sacco Giuseppina X   
16 Sacco Pietro X   
17 Taglialatela Giovanni   X  
18 Toma Ernesto X   
19 Zizza Alfonso X   
 Rappresentanti degli studenti    
20 De Fano Francesco    
21 Fasciano Damiana    
22 Finizzi Luigi    
23 Giannuzzi Isabella    
24 Pice Angelo    
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Su 19 componenti aventi diritto al voto risultano: 14 presenti, 1 assente giustificato e 4 
assenti. Sono presenti, inoltre, i proff.  Brunori Paolo, Caputi Jambrenghi Paola, Mazzitelli Dante, 
Mininni Mary Angela, Orlando Giuseppe, Serlenga Laura  e Vannella Giovanni, docenti non 
afferenti ma aventi titolo a partecipare al Consiglio senza diritto di voto. 

Il Coordinatore, Prof. Nunziata Ribecco, constatata la validità della seduta, dichiara aperti i 
lavori e nomina segretario il Prof. Caterina Marini, in qualità di docente strutturato più giovane in 
ruolo. 

Il Coordinatore comunica che sono pervenuti i dati delle immatricolazioni per l’anno 
accademico 2014-15 che risultano alquanto soddisfacenti per il corso di laurea magistrale, 19 
immatricolati, con la prospettiva che possano aumentare essendoci la possibilità, per coloro che si 
laureano a marzo, di immatricolarsi entro il 31 marzo; mentre, non lo sono, purtroppo, per il corso 
di laurea triennale in quanto il numero di immatricolati è di 24 studenti. Questo dato, che ci si 
augura sia un fatto occasionale e non rappresenti una tendenza negativa, porta, comunque, ad una 
riflessione. Il coordinatore, infatti osserva che sarebbe opportuno intraprendere delle iniziative di 
orientamento e di pubblicizzazione del corso di laurea rivolte, non solo alle scuole del territorio 
regionale ma anche a quelle delle regioni limitrofe. Sollecita i componenti il consiglio a dare il loro 
contributo con una partecipazione attiva e con delle proposte. Il Coordinatore, inoltre, suggerisce di 
stampare delle locandine, di cui bisognerà curare la veste grafica al fine di renderle accattivanti, da 
inviare a tutte le scuole. Da alcuni componenti del consiglio perviene la proposta di valutare la 
possibilità di realizzare brochure e considerare come canali di comunicazione e sponsorizzazione 
del CdS anche gli strumenti proposti dalla rete Internet, inclusi i social network. Il consiglio 
all’unanimità condivide quanto osservato e proposto dal coordinatore e decide di avviare le 
iniziative suggerite. Inoltre, su proposta del Coordinatore, si istituisce una Commissione che sarà 
responsabile di analizzare le varie possibilità e proporre iniziative di orientamento e 
pubblicizzazione di entrambi i Corsi di Studio Triennale e Magistrale in Statistica. I proff. Brunori 
Paolo, Pollice Alessio e Toma Ernesto danno la loro disponibilità a far parte del Commissione 
assieme al Coordinatore. Successivamente, si valuterà la possibilità di includere anche un referente 
scelto tra i rappresentanti degli studenti non appena saranno rinnovate le cariche.  

Il prof. Toma riferisce di aver ricevuto una mail dal Comitato organizzatore della 
manifestazione I Dialoghi di Trani tenutasi l’anno scorso con il quale era stata firmata una 
convenzione con il Corso di laurea in Scienze Statistiche per collaborare al monitoraggio delle 
attività della manifestazione e per redigere un questionario da distribuire ai partecipanti al fine di 
individuare le loro preferenze con riferimento ai temi trattati. Il prof. Toma  suggerisce di tenere 
presente anche questo canale per la pubblicizzazione del CdS e, inoltre, di accogliere la richiesta di 
collaborazione anche per il futuro. Il Coordinatore ed i componenti il Consiglio si dichiarano 
d’accordo e favorevoli affinché continui questa collaborazione. 

Il Coordinatore comunica, inoltre, con riferimento alle prenotazioni online di materie che non 
sono presenti nell’ordinamento didattico del CdS ma che sono di altro corso e che talvolta vengono 
scelti dagli studenti, che è arrivata una risposta dal CSI ad una richiesta della dott.ssa Circella. Il 
signor Loiacono del CSI comunica che in questi casi la segreteria studenti, su richiesta dello 
studente, dovrà inserire nel rispettivo libretto elettronico gli insegnamenti scelti di altro corso di 
studio dandogli, così, la possibilità di prenotarsi online. Il Coordinatore, quindi, fa presente che si 
dovrà intervenire presso la segreteria per trovare una modalità che permetta di superare il problema. 
L’ideale sarebbe che si adottasse una soluzione unica per tutti i corsi del dipartimento. I 
Componenti il Consiglio condividono e suggeriscono al Coordinatore di farsi portavoce presso gli 
altri Coordinatori nonché presso il Direttore del dipartimento. 

Si passa all’esame del punto 1 dell’o. d. g.:  1. Richiesta CFU per Seminario “Smart 
Revolution” 

 Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio la richiesta, pervenuta dal prof. Agostino 
Marengo, di assegnazione di 1 CFU agli studenti che parteciperanno al seminario su “Smart 
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Revolution”, da lui organizzato, che si svolgerà nel periodo 23-27 marzo presso il Dipartimento di 
Scienze Economiche e Metodi Matematici. Si passa alla discussione e, vista la documentazione 
prodotta dal prof. Marengo, il Consiglio, all’unanimità, dà parere favorevole. 

Si passa all’esame del punto 2 dell’o. d. g.: Pratiche studenti. 
Il Coordinatore sottopone all’attenzione le pratiche degli studenti: 
 
-  XXXXXXXXXX; 
-  XXXXXXXXXX; 
-  XXXXXXXXXX; 
-  XXXXXXXXXX. 
Il Consiglio, all’unanimità approva le pratiche dei suddetti studenti (Allegati 1 – 4). 
Si passa all’esame del punto 3 dell’o. d. g.:  Cultori della materia. 

 Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della professoressa Elisabetta Venezia, 
subentrata alla professoressa Valleri, collocata in quiescenza, per l’insegnamento di Economia 
della mobilità, SSD SECS-P/06 (laurea magistrale in Statistica e Metodi per l’Economia e la 
Finanza), la proposta di attribuzione della qualifica di cultore della materia al dottor Cosimo Lisi e 
dal  professor Giovanni Luchena, per l’insegnamento di Diritto pubblico dell’economia, SSD 
IUS/09 (laurea magistrale in Statistica e Metodi per l’Economia e la Finanza), di cui è titolare, la 
proposta di attribuzione della qualifica di cultore della materia alla dottoressa Stefania Cavaliere. Il 
Coordinatore sottopone all'attenzione del Consiglio la documentazione prodotta dagli interessati e 
dà inizio alla discussione. Visto il curriculum del dottor Cosimo Lisi, da cui si deduce una notevole 
esperienza professionale e didattica nell'ambito del settore disciplinare SECS-P/06, e l’attività 
pubblicistica, il Consiglio unanime lo propone per la nomina a Cultore della materia per la 
disciplina Economia della mobilità. Inoltre, visto il curriculum vitae e l'elenco delle pubblicazioni 
della dott.ssa Stefania Cavaliere, documentati dall'ampia attività di ricerca svolta nell'ambito del 
settore disciplinare IUS/09, in cui rientra l'insegnamento per cui viene chiesta la sua nomina a 
cultore, e dall’attività pubblicistica della suddetta dottoressa, il Consiglio propone la sua nomina a 
Cultore della materia per la disciplina Diritto pubblico dell’economia. 

Si passa all’esame del punto 4 all’o.d.g.: Problematiche connesse alla didattica 
Il Coordinatore comunica che con riferimento a questo problema ha già consultato i 

componenti del gruppo di AQ e assieme si è concordato all’unanimità di discutere quanto 
verificatosi nell’ambito del Consiglio. Il problema è stato sollevato da un gruppo di studenti del 
corso di studio magistrale […………………]. Il Coordinatore ricorda a tutti che è diritto degli 
studenti sostenere gli esami con il programma dell’anno in cui sono iscritti pertanto, queste 
iniziative dei colleghi sono arbitrarie e lesive dei diritti dello studente. Si passa alla discussione. 
[…………….]. Il Consiglio prende atto di quanto comunicato dal Coordinatore […………], e dà 
mandato al Coordinatore perché vigili sul corpo docente affinché tali episodi non accadano più.   

Si passa all’esame del punto 4 bis dell’o.d.g.:  Integrazione componenti Gruppo del riesame  
Il Coordinatore fa presente che, visti i rapporti che si sono instaurati con due Banche del 

territorio, si potrebbe inserire nel Gruppo del Riesame, come ritenuto opportuno dall’AVA, dei 
rappresentanti del mondo del lavoro e una unità di personale tecnico-amministrativo. A tal fine, ha 
interpellato la Banca Popolare di Bari, il Credito Cooperativo di Puglia e Basilicata e l’Istat, per 
quello che concerne il mondo del lavoro, e la dott.ssa Circella in qualità di rappresentante del 
personale tecnico amministrativo. La dott.ssa Circella ha dato la sua disponibilità e dalle strutture 
interpellate sono stati indicati i seguenti nominativi: Dott. Francesco Nardulli, responsabile della 
Divisione Risorse Organizzative e Qualità della Banca Popolare di Bari, il dott.  Nicola Novielli 
dell’Area Pianificazione e Studi della Federazione delle BCC di Puglia e Basilica e la dott.ssa 
Monica Carbonara dell’ISTAT, regione Puglia. Il Consiglio esprime apprezzamento per la proposta 
e all’unanimità approva l’integrazione del Gruppo del Riesame con i suddetti nominativi. 

Si passa all’esame del punto 5 dell’o.d.g.: Proposta modifiche al regolamento didattico. 
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Il Coordinatore invita i componenti il Consiglio a valutare la possibilità di modificare il punto 
1. dell’articolo 4 del regolamento didattico del corso di studio magistrale in Statistica e Metodi per 
l’Economia e la Finanza che recita quanto segue:  

 “1. Per le attività a scelta: 
• attività previste dall’art. 10 comma 5, lettera a del D.M. 270/2004: i crediti formativi sono 

acquisiti dallo studente, a partire dal primo anno, previo il superamento dell’esame che deve, 
comunque, essere relativo ad un insegnamento appartenente a corsi di laurea magistrale;  

• attività previste dall’art. 10 comma 5, lettera d del D.M. 270/2004: possono essere acquisiti, 
inoltre, crediti per altre attività formative svolte sia in Italia sia all’estero. Lo studente dovrà 
preventivamente richiedere la valutazione di coerenza da parte del Consiglio del Corso di Studio. 
Per le modalità di acquisizione dei crediti relativi ai tirocini formativi si rinvia a quanto stabilito dal 
regolamento dei tirocini di Dipartimento.” 

In particolare, la modifica si rende necessaria in quanto, allorché nell’ambito dei 12 crediti a 
libera scelta vengono sostenuti degli esami questi contribuiscono al computo della media mentre, 
laddove lo studente sceglie di acquisirli mediante tirocinio, tale attività non dà alcun contributo in 
termini della media, né tantomeno del voto finale creando delle disparità. Pertanto, il coordinatore 
sottopone all’attenzione del Consiglio le due seguenti possibilità di modifica: 

1) Il voto conseguito agli esami sostenuti nell’ambito dei 12 CFU non dovrà contribuire al 
computo della media finale. 

2) Assegnare, ai fini del voto di laurea, dei punti a coloro che hanno svolto attività di tirocinio. 
In questo modo, la disparità che attualmente si verifica verrebbe eliminata. Si passa alla discussione 
e il Consiglio approva all'unanimità la modifica al punto 1) che verrà così corretto: 

. “1. Per le attività a scelta: 
• attività previste dall’art. 10 comma 5, lettera a del D.M. 270/2004: i crediti formativi sono 

acquisiti dallo studente, a partire dal primo anno, previo il superamento dell’esame che deve, 
comunque, essere relativo ad un insegnamento appartenente a corsi di laurea magistrale. Il voto 
conseguito in detti insegnamenti non viene considerato nel computo della media e, pertanto, 
non contribuisce a determinare il voto finale;  

• attività previste dall’art. 10 comma 5, lettera d del D.M. 270/2004: possono essere acquisiti, 
inoltre, crediti per altre attività formative svolte sia in Italia sia all’estero. Lo studente dovrà 
preventivamente richiedere la valutazione di coerenza da parte del Consiglio del Corso di Studio. 
Per le modalità di acquisizione dei crediti relativi ai tirocini formativi si rinvia a quanto stabilito dal 
regolamento dei tirocini di Dipartimento.” 

 Si passa all’esame del punto 6 dell’o.d.g.:  Varie sopravvenute urgenti. 
Non essendoci varie sopravvenute urgenti, il Coordinatore procede alla lettura del presente 

verbale che viene approvato e sottoscritto seduta stante. Alle ore 11,30  la seduta è sciolta. 
 
Bari, 17 febbraio 2015  
 
         IL SEGRETARIO          IL COORDINATORE 
    (prof. Caterina Marini)                (prof. Nunziata Ribecco) 

 
 


